
宜蘭縣婦女權益促進委員會107年度第2次會議紀錄

壹、時間：107年 7月 23日（星期一）下午2時

貳、地點：本府第3會議室

參、主席：邵秘書長治綺                    記錄：黃君卉

肆、出列席單位及人員：(詳如簽到表) 

伍、主席致詞：略

陸、上次會議決議執行情形：

決定：

一、案號一：解除列管，教保推動年齡層未分析，請於下次工作報告中呈

現。

二、案號二：解除列管。

三、案號三：解除列管，衛生局宣導場次請註明辦理區域或鄉鎮以利判斷

是否平均，請於下次報告呈現。

四、案號四：解除列管，原民所報告主題摘要欄內所列的宣導活動未說明

            與女性關聯性，請於下次工作報告中呈現。

五、案號五：解除列管。

六、案號六：解除列管。

七、案號七：解除列管。

八、案號八：解除列管。

九、案號九：解除列管。

十、案號十：解除列管。

十一、案號十一：解除列管。

柒、報告事項： 

一、婦女就業、經濟及福利組工作報告：(略)

陳凌鳳委員：在全國就業失業統計，女性的勞參率增加了0.1%，失

業率降低了，反觀宜蘭縣男性勞參率增加失業率降低，

女性勞參率增加失業率卻反而增加，想了解是什麼原
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因，以及有什麼因素讓女性失業率可以降低。

林倩如委員：短期職訓的部分，是否有年齡上的限制，台灣現在趨

向中高齡人口結構走，婦女中高齡人口將會變多，那

在短期職訓是否可以針對中高齡婦女做一些短期職訓。

勞工處回應：影響女性勞參率因素大致分區分，就學、生育、結婚、職

場工作環境...等因素，在失業率部分亦區分，結構性

失業、摩擦性失業，通常勞參率與失業率會是同步的方

向，很多人要加入勞動市場的時候，在找尋新工作的

空窗期間，相對失業率也會提高，這是一個大致上因

素，當然區域性因素及季節性因素需要更深入研究調

查；在職業訓練部分並沒有限制年齡，且家事服務員

及照顧服務員，大部分參訓者是以女性為居多。

決　　　定：報告內容洽悉。

二、婦女健康、醫療與環境組工作報告：(略)

決　　　定：原民所工作報告宣導場次列表請增列說明主題摘要內

講座的辦理與女性關聯性，餘洽悉。

三、婦女人身安全組工作報告：(略)

決　　　定：報告內容洽悉。

四、婦女教育與文化組工作報告：(略)

李佩珍委員：依據文化局工作報告中提到創造婦女創業與就業機會，

但就所列活動、計畫中無法看出如何創造婦女創業及就

業機會，是否可請文化局說明。

文化局回應：主要會在羅東文化工場及中興文化園區開設藍染印花

布料手作或是家具手工班，學員主要以婦女居多，並

會有初進階課程，之後會培訓他們進行創業的部分。

決　　　定：報告內容洽悉。

五、性別主流化推動組工作報告：(略)

    決　　　定：報告內容洽悉。
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捌、提案討論：

提案單位：性別主流化推動組

案 由 一：請各單位提報108年度本縣婦女福利及權益施政計畫(草案)，提

請討論。

說    明：(一)提供 108年度本縣婦女福利及權益施政計畫回傳範例 (詳附

錄五)，請各單位依權責提報108年計畫，並經單位長官呈核通過

後於107年 9月 5日前回傳社會處彙整，俾利製作本府108年婦

女施政計畫書，並將於107年第3次婦權會提報。

          (二)本案承辦人：社會處兒少及婦女福利科黃小真社工員

9328822分機435，信箱：hsiaojen@mail.e-land.gov.tw

決    議：照案通過，請各局處配合辦理。

玖、臨時動議：

提案單位：李佩珍委員

案  由  一：在此次會議中，婦女就業工作報告中主要是關懷就業的部分，

            其實在宜蘭一些婦女應該適才適用，是較適合創業的，是否在

            這一個部分有一些著力點，讓婦女的失業率不會有那麼高的比

            例，這部分是否有可以討論的空間，或是有相關輔導的方案可

            以提供協助。

勞工處回應：婦女就業組成員有包含工商旅遊處，以往工旅處會提供他們在

            輔導創業工作內容之彙整，但這次並無相關資料，可能他們活

            動也都是集中在下半年度，在下次會議再提出相關資料向委員

            做報告。

決      議：請工旅處整合工策會資料，針對委員所提創業方案，下次會議

            說明縣內是否有相關鼓勵或獎勵做法。

提案單位：陳凌鳳委員

案  由  二：在婦女教育文化組，其中性別平等教育督導工作，有國中輔導

            老師反映過，有時候在處理性平案件的時候，遇到較為棘手需
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            要專家寫報告的時候，經費在申請的時候，是否有較為簡易的

            作業方式，再者有關新住民家庭婚姻與性別溝通課程，

            可否針對辦理場次進行分析如參與人次及性別。

教育處回應：學校性平事件通報過後，學校有需要會成立調查小組，會由調

            查委員撰寫調查報告，所以在每年度都會編列預算直接給學校，

            有時候請專家學者經費可能不太夠，會另外編經費給兩所資源

            學校，成功國小及凱旋國中，學校若有需求可直接與兩所資源

            學校進行申請，程序相對簡化許多，只須備妥性平事件案號及

            案件所需金額告知資源學校，由資源學校開立領據，就可以進 

            行申請，之後在相關研習或相關會議會再跟學校轉達這個機制。

決      議：請教育處於相關會議再進行宣導。

拾、主席總結：謝謝委員指導。

拾壹、散會：下午3時00分。
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